
Ex Diretor-Geral da PCDF, DR. Cleber Monteiro Fernandes relembra seu legado para a instituição

1

De 21 a 27 de fevereiro de 2020

Natural do Rio de Janeiro, Dr. Cleber Monteiro Fernandes, de 59
anos, veio para Brasília ainda criança, em 1970, com apenas 10 anos de idade.
Filho de militar, entrou na PCDF como agente, antes de concluir os estudos, em
1982. Mas foi como delegado que fez história, chegando a ocupar o cargo de
Diretor-Geral da instituição. Também participou da fundação do Sindepo.
Hoje, aposentado, continua acompanhando ativamente a carreira.

Diferente daqueles que sonham desde a infância com uma
profissão, Dr. Cleber Monteiro só descobriu sua vocação quando já estava
desenvolvendo a atividade. “Na época, foi o concurso que apareceu, por isso
fiz. Meus planos iniciais não eram ficar na polícia, mas você vai tomando amor
pela coisa, descobrindo seu papel importante para a sociedade e resolve ficar”,
conta.
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Formado em direito pela UDF, se tornou delegado em 1986. “Logo quando assumi, com alguns
meses, me tornei assistente da DOE, que na época era GOE (Grupamento de Operações Especiais). Depois fui
diretor da divisão de apoio administrativo do CPE, delegado-assistente da 17ª DP, delegado-chefe da 4ª DP,
delegado-chefe da 12ª, coordenador de polícia circunscricional, por cinco anos, depois fui corregedor-geral,
por três anos e, em 2007, assumi como diretor-geral da PCDF. Fiquei até fevereiro de 2010, quando pedi a
aposentadoria”, relembra.

O delegado foi responsável por muitas novidades implantadas na polícia e enumera algumas. “Fui o
primeiro chefe de informática, antes mesmo de ir para a Divisão de Operações Especiais, montei o núcleo de
informática que hoje é uma coordenação. Fui o primeiro diretor da área de inteligência da PCDF, montei o
núcleo quando ainda funcionava na 102 Sul, em 1988. Começamos junto com a Secretaria de Segurança,
depois se transformou em divisão de inteligência”, revela.

Como diretor-geral, ele se orgulha de várias conquistas que se tornaram seu grande legado. “O
terreno e o prédio da PCDF foram frutos da minha gestão. Assinei a licitação que estava parada e começamos a
construção do novo espaço. Conseguimos o prédio da academia de polícia e o terreno onde hoje é o depósito,
perto de Sobradinho, reformamos várias delegacias. Para os policiais, o mais importante foi a retomada do
processo que estava arquivado do pagamento das licenças não usufruídas. Foi uma vitória para todos nós”,
recorda.
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Para Dr. Cleber, a experiência acumulada em diferentes cargos, muitos de chefia, lhe deram noção das
necessidades da PCDF. “Eu tinha uma visão macro de gestão e pude ajudar a modernizar. Investimos muito na
área de inteligência e tecnologia, com a aquisição de software e hardware de ponta. Implantamos o sistema do
Instituto de Identificação e colocamos em uma nova era. Criamos a base para o desenvolvimento da polícia, esse
foi o legado que deixamos, de toda a equipe. Tinham muitas pessoas que pensavam em como melhorar a PCDF.
Também tivemos participação importante nas demandas nacionais, com Sindepo e Adepol Brasil. Usamos o
acesso aos deputados e senadores para levar demandas das policiais civis do Brasil inteiro”, analisa.

Sua marca também está impressa na história do Sindepo.
“Sou fundador, o primeiro secretário-geral do sindicato, o cara que
assinou a primeira ata da reunião, da fundação. Sempre estive ligado
ao sindicato, tive divergências em alguns momentos, mas nunca
deixei de apoiar porque acredito que é importante para a polícia e
para os policiais”, afirma.

Hoje, chefe de gabinete da administração de Ceilândia, ele
se diz feliz com a carreira e ainda atuante, na medida do possível.
“Estou sempre pensando na polícia, em como contribuir, sou crítico,
vou às assembleias e contribuo dentro do que é possível. Estou
aposentado, mas não estou morto, seguimos na ativa”, finaliza.
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ADEPOL está repleta de novidades para os associados em 2020

O ano de 2020 começou com muitas novidades para os associados da ADEPOL. O Clube agora
oferece diferentes opções de esportes aquáticos e terrestres, gratuitos, para homens, mulheres e crianças, de
todas as idades. Além de stand up, windsurf, canoa havaiana, kitesurf e atletismo, será inaugurada, em março,
a escolinha de futebol para crianças de 7 a 10 anos. A ideia é trazer, cada vez mais, as famílias para
desfrutarem de todos os benefícios disponíveis no clube, com atividades e espaços atraentes.

De acordo com o presidente da ADEPOL, Dr. Amarildo Fernandes, a ênfase da sua gestão será a
promoção do esporte e a reformulação dos espaços para melhor aproveitamento. “Temos visto que, ao longo
dos anos, fizemos grandes obras, mas faltaram detalhes, acabamento, melhorias específicas. Agora é só criar
opções que ainda não existem. Não temos, por exemplo, um espaço família para o pai e a mãe trocar seu
bebê, queremos criar isso. Uma brinquedoteca próxima ao parquinho é outra meta. No segundo semestre,
vamos aquecer a piscina grande e promover aulas de natação para crianças”, pontua.

Entre as mudanças em vista está a reformulação do espaço redondinho, entre a portaria e o
Sindepo. Dividido em quatro partes, serão instalados de um lado uma recepção, do outro um salão de beleza,
um espaço para massagem e um lugar destinado à cultura. “São obras que priorizam ambientes voltados para
a mulher. Tivemos muita cobrança para termos atrativos para que elas frequentem o clube. Dentro do esporte,
todos têm espaços específicos que cabe o público feminino. A ideia é tornar os espaços mais adequados e
criar atrativos para trazer as mulheres e crianças para o clube, que é o que está faltando”, acrescenta.
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O oferecimento de modalidades esportivas é o grande destaque deste semestre. Entre as novidades
já implantadas estão o windsurf que é um esporte olímpico, praticado em lagos e mares e popular no mundo
inteiro. Possui cinco princípios fundamentais: orientação; equilíbrio; visão; resistência e força. Consiste em ficar
em cima da prancha, com uma vela movida de acordo com a velocidade do vento e das ondas.

Quem prefere menos aventura, pode desfrutar do stand up, uma das atividades mais procuradas. A
modalidade é caracterizada por manter o praticante em pé na prancha, com a utilização de um remo para se
deslocar pela água. Equilíbrio é uma habilidade desejável para o sucesso.

A canoa havaiana é para aqueles que gostam de desafiados. É uma atividade muito física. A estrutura
principal é uma embarcação a remo, com um flutuador lateral que dá estabilidade aos praticantes. Existem
alguns tipos de canoas, variando de acordo com os números de lugares, sendo desde individual, duplas, de
quatro lugares, até as mais tradicionais, de seis lugares. Também têm os chamados catamarãs, com 12 lugares.

O Kitesurf, disponível apenas entre maio e agosto, por depender do vento, é um esporte aquático que 
utiliza uma pipa e uma prancha com suporte para os pés, tendo como objetivo voar e deslizar sobre a água, 
puxado pela pipa. É uma mistura de windsurf, surf e wakeboard. Este esporte é bem recente e está ficando 
popular no Brasil e no mundo.

Aqueles que preferem um exercício mais tradicional, terrestre, podem fazer as aulas de atletismo nas 
dependências do clube, todos os sábados, às 10h, terças e quintas, às 19h, para ambos os sexos, a partir de sete 
anos de idade. O técnico responsável pelas aulas tem experiência internacional e desenvolve atividade de 
iniciação ao atletismo. 
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Tabela de atividades

Canoa havaiana
Sábado - 9h30
Segunda, quarta e sexta – 6h, 7h30 e 18h
Terça e quinta – 6h e 7h30
Quarta e sexta – 10h30

Windsurf e Stand up
Sábado, domingo e feriado – 10h às 16h

Atletismo (a partir de 7 anos)
Sábado – 10h
Terça e quinta – 19h

Kitesurf – uso eventual, em épocas de muito 
vento, entre maio e agosto

Escolinha de futebol
Crianças de 7 a 15 anos
Matrículas abertas 
As aulas começam dia 7 de março 
Informações: Fernando – 99808-5571
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Na manhã desta segunda-feira (17/02), representantes do SINDEPO e da ADEPOL estiveram
presentes na Presidência da CLDF, onde o relator do projeto, Senador Eduardo Gomes (MDB/TO), foi recebido
pelo Presidente Rafael Prudente (MDB) e pelo Deputado Cláudio Abrantes (PDT).

O Senador reafirmou o compromisso de celeridade com a tramitação do projeto, mostrando
conhecer a situação emergencial em que se encontram os servidores da PCDF. Também participaram da reunião
representantes do SINPOL e a assessoria dos parlamentares.

Notas e destaques da semana

REAJUSTE DE SERVIDORES DA SEGURANÇA PÚBLICA: TERMINA HOJE PRAZO PARA APRESENTAÇÃO DE 
EMENDAS AO PLN 01/2020
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O prazo para apresentar emendas ao PLN 01/2020, que promove alteração na LDO/2020 e viabiliza o
encaminhamento do reajuste salarial da segurança pública do DF, se encerra hoje (17/02). O relatório deve ser
apresentado na primeira sessão da Comissão Mista de Orçamento (CMO) subsequente ao término do prazo.
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O relatório do projeto de lei (PLN 01/2020) que garante o reajuste salarial das Forças de Segurança
do Distrito Federal foi apresentado, nesta terça-feira (18/02), à Comissão Mista de Planos, Orçamentos Públicos
e Fiscalização (CMO). O texto, do senador Eduardo Gomes (MDB-TO), sugere alteração na Lei Orçamentária
Anual (LDO), dispensando autorização para a recomposição de carreiras custeadas pelo Fundo Constitucional do
Distrito Federal (FCDF).

Para o diretor do Sindicato dos Delegados de Polícia Civil do DF (Sindepo), Dr. Paulo D’Almeida, a
categoria está confiante após a reunião de segunda-feira (17/02) com o relator do projeto. “Ficamos muito
otimistas e tranquilos porque o senador afirmou que não haveria problema nenhum e atenderia as forças de
segurança do Distrito Federal. Tão logo, a informação que temos é que, uma vez aprovado o PLN,
automaticamente, entraria o reajuste dos 8%. Nossa expectativa é de que, nos próximos dias, tenhamos uma
resposta não só da posição do PLN, mas também do projeto que trata da primeira parcela dos 8% do nosso
reajuste”, afirmou.

Relatório de PL do reajuste dos policiais do DF é apresentado na CMO
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Novo Clube de Vantagens

Os associados contam com um
novo clube de vantagens. O Clube do
Delegado oferece desconto em mais de 800
parceiros de diferentes áreas como vestuário,
eletrodomésticos, turismo e automóveis. Para
aproveitar as promoções é preciso acessar a
página (www.clubedodelegado.com.br) e
ativar o cadastro.

http://www.clubedodelegado.com.br/
http://www.clubedodelegado.com.br/
http://www.clubedodelegado.com.br/
http://www.clubedodelegado.com.br/
http://www.clubedodelegado.com.br/
http://www.clubedodelegado.com.br/
http://www.clubedodelegado.com.br/


15



16



17



18



19



20



21

Parceria Casa da Nanny
De 0 a 3 anos 
Com descontos especiais para filiados.

Adquira seu voucher na Adepol no DPE
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CONSELHO EDITORIAL

Presidente da ADEPOL: Amarildo Fernandes
Presidente do SINDEPO: Rafael Sampaio
Diretoria de Comunicação SINDEPO:
Raphael da Silva Seixas e Laryssa Soares Neves

ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO
Mídia e Conexão

Jornalista responsável: Maiza Santos
Diagramação: Caroline Sousa

Facebook: https://www.facebook.com/AdepoleSindepoDF
Facebook: https://www.facebook.com/QueroSerDelegadoOFICIAL
Twitter: @AdepolSindepoDF
E-mail: imprensa@adepolsindepo.org.br

ADEPOL-DF (61) 3233-0068
SINDEPO-DF (61) 3234-0575


